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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Для Воронцовского пар-
ка 2007 год знаменате-
лен двумя событиями:

окончанием благоустройст-
ва территории и проведени-
ем V городского фестиваля
цветников и ландшафтной
архитектуры «Мир детст-
ва». Причем события эти
тесно связаны. 

Точкой отсчета в благо-
устройстве парка можно
считать конец 2005 года,
когда начались проектные

работы, реконструкция и очистка каскада прудов. За-
кончить же полное приведение парка в порядок было
решено именно к фестивалю цветников, который стар-
товал в начале июля 2007-го. Чтобы вести работу уси-
ленными темпами и не терять драгоценного времени,
окружные власти даже закрыли Воронцовский парк на
месяц. Наиболее значительный вклад в благоустройст-
во парка внесло ГУП «КРиБ ЮЗАО», подрядная органи-
зация ООО «СК Интерстрой» и ГУП «Горзеленхоз № 3».
Активизировали свою работу ООО «Арт-Галс» - испол-
нитель программы «Венок русских усадеб» - и подряд-
ная организация ООО «Ландшафтное искусство». Все-
ми работами руководил заместитель префекта ЮЗАО
Виктор Фуер – благодаря его организационным дейст-
виям благоустройство завершили вовремя.

Сейчас Воронцовский парк сильно преобразился. Ас-
фальтовое покрытие заменили на плитку, появилось
много дорожек из гранитного отсева – их проложили по
следам протоптанных жителями тропинок. Скамейки за-
менили на новые, увеличили количество урн, но сейчас
заказали дополнительную партию и тех, и других – об
этом просили жители. Соорудили новую детскую пло-
щадку, построили беседку для шахматистов. Часть пар-
ковой зоны обнесли заборчиком – там пройдет экологи-
ческая тропа. Жители успели полюбить стилизованный
китайский сад, оценили обновленные пруды.

Люди довольны тем, что сделано в парке. Они ценят
проведенное благоустройство – это видно хотя бы по
тому, что посетители стали гораздо меньше сорить. На
красивые газоны, чистые дорожки рука не поднимает-
ся бросать мусор. Есть, конечно, еще молодежь, не
приученная к культуре поведения, – они могут и бутыл-
ку оставить у лавочки, и сигаретную пачку мимо урны
бросить. Но таких немного. Раньше бывало, что компа-
нии приходили по ночам и безобразничали. Сейчас
парк обнесен высокой оградой, круглосуточно дежу-
рит охрана, совершающая регулярные обходы. Устано-
влен режим работы парка: осенью и зимой он открыт
до 22 часов, весной и летом до 23 часов. Кстати, воп-
рос со временем открытия парка пока до конца не ре-
шен: сейчас ворота распахиваются в 8 утра, но жители
просят открывать пораньше: кому-то через парк удоб-
но ходить на работу, кому-то надо совершать утренние
пробежки. Обслуживанием парка занимается Горзе-
ленхоз № 3: убирает территорию, следит за газонами,
подрезает деревья...

На данный момент благоустройство закончено.
Вскоре мы ждем рабочую, а затем и государственную
комиссию, которые должны будут принять парк. Глав-
ная же наша задача на данный момент – сохранить
парк таким же интересным для жителей, каким он был
в период проведения фестиваля цветников. Мы плани-
руем оставить несколько малых форм, которые были
использованы при устройстве цветников, – это дере-
вянные птицы, лягушка, пушка с солдатиками и дру-
гие. Сейчас рассматривается вопрос о выделении
средств, чтобы заплатить тем фирмам, что сделали эти
фигуры. Также мы сохраним часть цветников – на тех
местах, где это не противоречит утвержденному прави-
тельством Москвы проекту планировки парка. Город-
ской фестиваль цветников каждый раз проводится в
разных местах, так что у нас в ближайшие годы его
точно не будет. Но вот окружные фестивали здесь
вполне можно устраивать.

Сейчас на территории Воронцовского парка продол-
жается реставрация усадьбы князей Репниных – эти ра-
боты входят в городскую программу реконструкции ар-
хитектурных, садово-парковых ансамблей и историче-
ских мест столицы «Венок русских усадеб». Уже почти
полностью восстановлен Восточный флигель – в дан-
ный момент проектируется его внутренний интерьер.

Идут археологические работы по Главному дому,
Банному корпусу, начались подготовительные работы
по восстановлению бывшей конюшни с хозяйственны-
ми постройками. Специалисты выявляют контуры и
объемы зданий, на основании этих данных будет про-
водиться их восстановление и реставрация.

Единственное, что затрудняет нашу работу, – это
многочисленные и длительные согласования. К вос-
станавливаемым зданиям необходимо подвести инже-
нерные коммуникации: канализацию, водопровод,
электричество, а процесс затягивается. 

Восстановление и реставрацию зданий планируется
завершить в 2010 году. Разрушенная прежде усадьба
превратится в культурный центр - здесь будет музей
русских усадеб, художественный и музыкальные сало-
ны, детские кружки. Уверен, что Воронцовский парк
станет одним из самых привлекательных мест для мо-
сквичей и гостей столицы.

Константин ШИРКОВЕЦ,
директор ГУП «Усадьба Воронцово»

НА КРАСОТУ РУКА
НЕ ПОДНИМЕТСЯ

СОГЛАСОВАНИЕ ЛЮБОГО ПРОЕКТА  
СО СПЕЦИАЛИСТАМИ ДОЛЖНО БЫТЬ ГАРАНТИЕЙ
ЕГО КАЧЕСТВА, НО НЕ СРЕДСТВОМ
ПЕРЕСТРАХОВКИ ДЛЯ ЧИНОВНИКОВ
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-О льга Павловна, прежде всего хотелось
бы узнать, как в районе встретили тот
первый снегопад, что совпал еще с Пок-

ровом?
- Уже к тому времени у нас был открыт новый ото-

пительный сезон. Тепло подавалось и подается сей-
час всюду. А для этого заблаговременно были приня-
ты все меры. Велась подготовка планомерно, по чет-
ко расписанному графику, согласованному совмест-
но с теплоснабжающими организациями и дирекци-
ей единого заказчика. Это для нас обычная работа, в

ходе которой проверялись все системы жизнеобес-
печения домов. Мы следили за тем, чтобы в подъез-
дах плотно закрывались двери, окна были застекле-
ны, чтобы кровля, трубопроводы в подвалах были
приведены в порядок. Но самое главное, своевре-
менно были промыты и опрессованы все системы
отопления в районе.

- А все же, чем отличалась нынешняя подготовка
к зиме от прошлых лет?

- В связи с реорганизацией, реформой ЖКХ город
отпускает значительно больше средств на капиталь-

ный ремонт. Например, дополнительно к тем поряд-
ка сорока подъездам, которые нам удавалось еже-
годно отремонтировать, в этом году прибавилось
еще семьдесят. Все они попали в программу комп-
лексного благоустройства дворов и территорий. И
соответственно для этих целей было выделено до-
полнительно свыше десяти миллионов рублей. К то-
му же впервые за последнее время был проведен ка-
питальный ремонт систем отопления сразу в пяти
жилых домах. У них стояки проходят внутри панель-
ных плит. Гарантийный срок службы - 25 лет - уже
истек. И в самое неподходящее время в зимний пери-
од случались аварии, которые из-за особой конст-
рукции системы отопления не всегда сразу удавалось
обнаруживать.

- А жители домов остались довольны ремонтом?
- Большинство, безусловно. Когда уютно в подъез-

де, тепло в квартире, приятно выйти во двор, настро-
ение поднимается. Но вот один внутридомовый сто-
як мы заменить все же не смогли. И не потому, что не

КАПРЕМОНТ? А ЕСТЬ ЛИ «ДОБРО» ХОЗЯИНА?
Зима вот-вот нагрянет в столицу. Как подготовились к ней в
районе Тропарево-Никулино, что в Западном округе, возникли
ли в ходе этой работы какие-либо сложности? На эти и другие
вопросы корреспонденту «МС» отвечает заместитель главы
управы по жилищно-коммунальному хозяйству района Тропа-
рево-Никулино Ольга Куликова.

Столичной комиссией по пе-
реименованиям недавно был
отклонен новый список, в ко-

тором значились и метро «Войков-
ская», и 15 Парковых улиц, и неко-
торые другие объекты, чьи имена,
по мнению москвичей, следовало
бы изменить. Однако эта процеду-
ра - дело весьма дорогостоящее.
Поэтому городские власти счита-
ют, что деньги разумнее направить
на социальные нужды.

Как мы помним, волна переиме-
нований прокатилась по Москве в
начале 90-х годов. И теперь в каж-
дом справочном издании содер-
жится раздел, где указаны старые
и новые названия улиц и площа-
дей. А вот Зеленограда этот про-
цесс не коснулся. По той простой

причине, что улицы здесь никогда
не имели имен, ведь строился он
как секретный город.

Лишь недавно некоторым
здешним улицам удалось перей-
ти из разряда безымянных про-
ездов в число московских улиц
со своими названиями. Обрели
имена Солнечная аллея и Парк
Победы, Березовая аллея и
Школьное озеро. Но в большин-

стве своем адреса на карте Зе-
лАО больше напоминают донесе-
ния Алекса Юстасу: Проектируе-
мый проезд № 1647, 20-й район.
Особенно трудно приходится
приезжим: попробуйте найти в
незнакомом городе фирму, кото-
рая располагается, например, по
адресу: Москва, Зеленоград, к.
1824. Да что там приезжие - в ла-
биринтах безымянных зелено-

градских улиц блуждают, как де-
ти в темном лесу, даже ушлые
московские таксисты. Далеко не
каждый знает, что первые две
цифры означают номер района, в
котором находится искомое зда-
ние, а вторые две - это и есть но-
мер дома.

Недавно власти округа объяви-
ли, что имена автобусным оста-
новкам в Панфиловском районе
могут дать сами жители. Ждут но-
вых названий остановки: «Корпус
1121», «11 микрорайон», «Корпус
856», «Октябрьская». Для таких
переименований постановление
правительства не требуется. Но,
быть может, и улицам Зеленограда
пора дать имена?

Галина КРАСОВА

Если вы думаете, что пе-
дальные автомобиль-
чики предназначены

только для малышей, то
ошибаетесь. Разве может
считаться детским веломо-
биль, способный везти чело-
века весом в 60 и более ки-
лограммов? Велокарты
именно такой грузоподъем-
ности приобрела префекту-

ра Северо-Восточного окру-
га для центра детского (юно-
шеского) технического твор-
чества «Пилот», находяще-
гося в районе Бибирево.
Причем с весьма серьезной
целью - обучить автовожде-
нию сегодняшних школьни-
ков, завтрашних водителей.

Когда здесь появился со-
временный автогородок,

руководитель центра А. Ук-
ладов заказал прежде всего
веломобили погрузоподъ-
емнее. Не для малышовых
развлечений, а для подро-
стков - самой активной час-
ти юных москвичей, интере-
сующихся техникой. Чтобы
прививать им культуру вож-
дения и на практике обучать
правилам поведения на до-

роге. Ведь на картинг поса-
дишь не каждого, а только
тех, кто достаточно подго-
товлен. В самом деле, по-
пробуй поуправляй четы-
рехсильной машиной в
стесненных условиях авто-
городка! А вот веломобиль
с одной «человечьей си-
лой» - в самый раз. Тем бо-

лее что велокарт позволя-
ет ощущать себя точно так
же, как в автомобиле, за
счет низкой посадки води-
теля (в отличие от велоси-
педа и мопеда) и инерци-
онности движения во вре-
мя ускорений и на поворо-
тах. Плюс к этому «автомо-

бильное» положение ручно-
го тормоза и настоящий
задний ход. Словом, вожде-
ние по полной программе.

Главное, как считает ди-
ректор центра, - научить
юных водителей разбирать-
ся в дорожной обстановке
путем моделирования ее во
всевозможных вариантах и
ситуациях - на перекрест-

ках, на железнодорожном
переезде, на развязках ав-
тогородка. Причем с участи-
ем разных видов техниче-
ских средств передвижения
- благо разнообразный ав-
то-мото-велопарк центра
это позволяет. С приобрете-
нием пяти веломобилей
число транспортных единиц

здесь достигло почти двух
десятков, и теперь в автого-
родке можно имитировать
даже движение в пробках -
конечно, без специфиче-
ской «пробочной» лексики.

Так что велокарты, пода-
ренные префектурой, ока-
зались очень кстати. Руко-
водители автосекции цент-
ра уже подумывали о том,
чтобы конструировать по-
добные машины собствен-
ными силами, а тут - такой
сюрприз детям. И не нужно
изобретать веломобиль.
Сел, отрегулировал сиденье
- и в дорогу. Учись!

Игорь СЕРГЕЕВ
Фото автора

ГДЕ ЭТА УЛИЦА, 
ГДЕ ЭТОТ ДОМ?

На территории Морозовской го-
родской детской клинической
больницы по инициативе обще-

ственного совета ЦАО Москвы состо-
ялся субботник. В мероприятии по
уборке территории приняли участие
представители общественных советов
районов округа и молодежных орга-
низаций. 

- Это хороший почин, - отметил ру-
ководитель муниципального образо-
вания района Хамовники Сергей Опа-
лев. - Надо его возрождать, помогать
Мосзеленхозу, жилищно-коммуналь-
ным службам и, в конце концов, боль-
ницам. Самостоятельно они не справ-
ляются - территории слишком боль-
шие. Надо помогать.

Желающих принять участие в суб-
ботнике оказалось много. Но работа
нашлась для всех.

А вот мнение Маркела Суднева, на-
чальника штаба ВОО «Молодая гвар-
дия «Единой России» Красносельско-
го района:

- Считаю, что каждый молодой че-
ловек, должен проявить гражданскую
позицию по отношению к благоуст-
ройству нашего родного города. При-
ятно, что, несмотря на плохую погоду,
на субботник вышло много молодежи,
которая стремится сделать наш город
чище и уютнее.

Надо отметить, что такие субботни-
ки в ЦАО проходят сейчас каждую не-
делю. Жители центра стремятся вне-
сти свой вклад в поддержание чисто-
ты городских территорий. 

- Это наполняет душу чувством ра-
дости и гордости, - сказал Афанасий
Рощин, депутат муниципального соб-
рания Красносельского района. - Наш
труд маленькой каплей вливается в
хорошее и благородное дело.

Петр ПОЛЫНОВ

ПРОЛОГ 
К СОЗДАНИЮ
РАЗВЯЗКИ
Столичные власти освободят участок для строительства

транспортной развязки на пересечении Ленинградского с
Головинским шоссе на севере Москвы, сообщили в четверг,

25 октября, в администрации города. Такое решение принято для
улучшения условий движения автотранспорта на Ленинградском
шоссе.

До конца года префектура Северного административного окру-
га предоставит заказчику - ОАО «Москапстрой» утвержденные
списки предприятий, организаций, гаражно-строительных коопе-
ративов, владельцев индивидуальных гаражей, подлежащих вы-
воду из зоны строительства. В четвертом квартале этого года Мо-
скомархитектура подберет площадки для временного размеще-
ния автотранспорта, выводимого из зоны производства работ, а
также для строительства многоэтажных гаражей-паркингов в по-
рядке возмещения ущерба за подлежащие сносу гаражи.

Сложившаяся схема организации движения городского назем-
ного транспорта на сопредельной территории строящегося транс-
портного пересечения будет сохранена, отметили в горадминистра-
ции и добавили, что строительство развязки начнется в 2008 году.

Владимир НАЗАРОВ

НАШЛАСЬ ДЛЯ ВСЕХ
РАБОТА 

УЧИСЬ, ВОДИ, ПЕДАЛИ КРУТИ!


